
EL ·SABER OE MIS HIJOS 
MARA MI GPANOE!A 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SES!ON iQRDfNARIA CELEBRADA EL DIA 10 

~ DE NOVIEMBRE DE 1982. 

ACTA No. 67 

En la ciudad de Hermoslllo, Sonora, siendo las -

diez y nueve ~oras con veinticinco minutos del dia diez 

de noviembre de mil. novecientos ochenta y dos, se reunie 

ron en la Sal~ de Consejo del edificio principal del 

campus univer1itario, los integrantes del H. Consejo 

Unfversitarí~ para celebrar una ses1on ordinaria a la -

que fueron e htados p rev i c3mente en debida forma y de - - ,

acuerdo e o n e_l O r den de 1 O í a se p as 6 a l o s i g u i en te : - - -

Lista de asistencia.- Se contó a1 inicio de las~ 
i 

sion con la ~resencia de 17 representaciones de las 32-

que integran iel H. Consejo, por lo que se declaró Ja -

existencia del qucirum legal.-----~------·-------------

Enseguida el seAor Secretario General de la Universidad 

de Sonora dio lectura al Orden del Ola para su aproba-

cíon y el seAor Rector pide que se diga si existe algu

na observación antes de pasar a su aprobación. La con

sejera EnfermeréJ Ernma E. Corel 1 a Fon tes hace 1 a obseíV3 

ci6n en el sentido de que la sesión permanente se suspen 

dió debido a que se presentaría el informe anual d1"' .Rec 

toria y por 1o tanto se debe continuar, debido a su im

portancia., 1 as cons i de rae iones sobre la depart.amen ta 1 1 -
' zación,puesro que urgen los procesos electorales, dado-

que, e1 compromiso de este Consejo fue el de renovarlo-

precísa~ente.~ Después de algunas deliberaciones en--
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tre consejeros p! [ng. Osvaldo Landavazo r u o, propone que 

se ventile rápi~amente el 6rden del dia, pues al momento 

ya se han perd rdo muchos minutos en e11o.- Enseguida el 
' ., 
,. 

señor .Rector pide que se vote el Orden ele i Día, se vota-

la propuesta y ·existen 15 votos a favor de apr·obsr el Or 

den del Día y ~res en contra, por 1o tanto queda aproba

do e 1 Orden de t Oí a~ - - - - - - - .,. - - - - - - - - - • - - - - - - - - - - - - ·· - - - - -
l. 

2.- L~ctura d~l acta de la sesi6n anterior.- La Enfer-
i 

mera Emma E. CÓrella F., hace las siguientes observacio-

nes: no era necesario el quórum pues se trataba de sesión 

permanente, pefo lo que si desea que se asiente en actas 
·' 

es que el motiJo de la suspensión del jueves del secues-

tro (septiembr~ 23 de 1982), está tratado en el acta an

terior en form~ muy. superficial y sin mucho contenido, -

fu~ una situación específica y de hecho, y que no debe -

seguirse actua~do bajo presión.- Que se corrija en el 

acta No. 63, d?nde se dice de la remoción del Lic. Cadena, 

ya en ese momento no era remoción si no que ·1 a Corn ¡si ón ~· 

que se integró fué para buscar la solución del problema~ 

de la Escuela de Derecho. La Enfermera Emna Carel la ¡·• 
r·on 

tes contin6a h~ciendo observaciones al acta No. 63 y con 

respecto a las correcciones que se hicieron al calenda-~

rio escolar no debe decir dias festivos, sino días no la 

borables el 20.y el 21 deJ mes de diciembn:: y, además di 

ce que en la mJsma acta se debe ser más exp] icíto con 

respecto a las, Escuelas que t¡enen iX y X semestre y que 

estén agrupadas en el calendario escolar (página No. 7). 



Con respecto a 1~ observación del Profesor Aja, debe decir 
:, 

ELsAeeRoeM1s~1°10s que si hay omisi{Sn en alguna o algunas calificaciones de:;: -
HAAA MI GRANDEZA 

los alumnos de1 ultimo semestre del plan escue1as, cntc,n

ces el maestro deberá entregar la calificación o cal tfica

ciones y ser ava?adas por la Coordinación de la Escuela -

que se trate. Enseguida el seílor Rector pide a la asamblea 

que los que estér de acuerdo con el acta y con las observa 

cíones hechas po;r la consejera Emma E. Corella F. que ie-

vanten la mano, ~e vota y se aprueba con 19 votos, habien

do e e ro e.: n e o n t r~a y un a a. b s te ne í ó n • - - - ·· - - - ·· ·· - ·· - ~ - - - - - - - - - -
. . 

3.- Jnforme de ~ectoria.- El seAor Rector informó que el 

12 de octubre d~l presente aAó, como ya todos están entera 
\ 

dos, se dio el iinforme anual de Rectoría. Entre otras ac-

tividades desariolladas a partir de esa fecha han sído !as 

síauientes: 
··' 

se :puso en marcha el 21 sortoode la UniversI-

dad, siendo el monto de !os premios de$ 21,978,692.02, pg 

niéndose a la venta 105,000 boletos con un precio de - - -

$ 500.00 cada uno, y sel levaré a cabo el próximo 16 de di 

ciembre de] ano en curso. Asimismo informó sobre el ta: ler 

de cultivo de camarón llevado a cabo en Puerto PeAasco} SQ 

nora, en el cual se invitó a 16 Universidades, asistiendo

un total de 15 investigadores representando a 8 instituciQ 

nes. Se hi.zo a'!usión también a los festejos coi·respondien 

tes al cuadragésimo aniversario de la Universidad de Sonora, 

i os cua 1 es se 11 evan a cabo en 1 as cuatro unidades de 1 a ,~ -

p ro p i a l ns t i t u e ¡ ó n • Se a p r ove eh a ron d i eh os fes t e j es p a r a -
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reconocer la labdr de nuestra profesora Ernil iana de Zubeldfa, 

ELsABERoF.M1!: .. 1Jo::. quien ha sido paca nosotros ejemplo y constancía de arnor ,;., -
HAA.A MI GRI\NOEZt,, 

su pro fes i ón y a los _jóvenes sono renses. Se ha e i aborado un 

programa que se está real izando, formado de presentaciones de 

d ,, . • f . teatro, . anza, mus1ca, asr como con erenc1as. Se han prese..12 

tado hasta la fedha 8 obras de teatro, 5 presentaciones 0usl 

cales, 6 de danz~. Se ha recibido apoyo y cooperación de -

Fonapas, SEP, Al Íanza Franco-Mexicana, Casa de la Cultura. -

Se seAaló la 11 ~emana de Geología que se real izó en la Uni-
' 

versidad de Sonora, tambifn la primera semana de la AdrniniJ-

tración, organizéda por el Colegio Nacional de Licenciados -
J 

en Administraci6~ en Hermosil lo y la Universidad de Sonora.

Tambi~n se celeb~ó la prímera semana de Ingeniería, la serna-
1 

na de Psicologfaly Ciencias de la Comunicación, ~sí como los 
' 

eventos que hoy ~mpiezan en Sociología y Administracf6n P~-

bl ica y el sábadp próximo en Trabajo Social. Hemos apoyado

todas las actlvi~ades que han presentado los distintos gru-

pos estudiantile.s, como los de Altos Estudios con su cine 

club y su obra d,e teatro .. Por otra parte, hemos iniciado ne 

gociaciones con Oa coal íclón de ejidos del Val le del Yaqui y 

del Mayo. Hemos recibido el apoyo de la Escur.~la de .f...gricul

tura y Ganadería y plantear a corto plazo alternativas para

la coalición de ejidos y la propia Escuela. Hemos puestD a

funcionar la Gaceta Universitaria y cabe aquí mencionar que

el Departamento ~e Extensión Universitaria va ha elaborado -. ,: . , 

un programa de a,ctividades que mantendrá vivo el interés y -

participación universitarias. En estos dias se está presen

tando ante las autoridades competentes, el proyecto de pre-

í 
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supuesto para 1el afio de 1983. Tenernos que ensayar nuevas 

formas de fin~nciamiento, debemos acercarnos a la SEP 1 Gg 

bierno del Es~ado, Conacyt, etc.- Se asistió a 1a cererng 

nía de premiac,ión del Concurso 11 Juan Rulfo 11 sobre novela. 

Se dio inicio.,a las festividades del 11 Día de Muertos 11 en

el Auditorio 11 Emiliana de Zubeldía 11
" Se asistió a Guay-· 

mas a 1 a ent r~ga de premios "An ita Ponipa de T ruj l 11 0
11

• Se 
j 

entregaron p1·tmios a los mejores estudiantes de la carre-

ra de lngenie~o Minero, otorgados por el Comité técnico -

del Fídeicorni~o destinado a la formación de Ingenieros.de 

Minas. Se tu~o la visita de una delegación encabezada --, 
.t 

por el Rector;del Instituto de Hidromejoramíento, de la Uni 

versidad de M?scú, el pasaqo clía 28 de octubre y fueron -

atendidos pone1 lng. Búrquez de la Escuela de Agricultu

ra y Ganaderia y el profesor Fernando Avila Murlllo. Fi

nalmente auiero informar de la XII Reuni6n de la CONPES -
' ·, 

en Ja ciudad ~e México, donde se le presentaron al Sr. Pr~ 

sidente de México los PEJDES, Programas de Desarrollo de -

las lnstitucibnes de la Educación Superior. Se 1 levó a ca 

bo una reunión en el Palacio de Gobierno de1 Estadoj para

tratar el as~nto de la Universidad de San luis, R.C. Sonora. 

la Universida.d de Sonora propuso que la Univer-sídad de San

Luis, sea una Unidad independientey que se inco¡-po1·e a 1a -

Universidad de Sonora. Hace algunos días llegó la sol ici-

t ud de ¡ ncorporac i ón y se recogerá ·¡ a opinión d8 1 os Coor'cil 

nadares de al~unas Escuelas en los que se imparten las ca--

rreras que ofrece la Institución de San Luis. La incorpo-

J 
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ración final se.tendrá que tratar en el Consejo Universi

ELsAernoeM1sH1Jas tario. Con respectfo al problema origi,nado en el ClCTUS, -
HARA MI GRANOEZJ>. , 

se está tratando de arreglar en forma inmediata. No ha-

biendo més que 1nformar se pasafá al siguiente punto.----

4.- Cal ificaci¿n de los procesos electorales llevados a-
·'' 

cabo a la fecha,~- El Ingeniero Federico Fuentes R. inte-
l 

grante de la Comisión para llevar a cabo los procesos elef_ 
i 

torales en la E~cue1a de Derecho, informó lo siguiente: -
' 

tesultaron elec~os como consejeros universitar¡os maestros, 

corno propietarip el Lic. César Tapia Quijada y como conse

jero maestro su:plente el Líe.Roberto Reynoso Dávi1a. Como 
,, 
' . consejeros di re,ct1vos maestros, resultaron electos los si-

guientes: Lic~'. Marco Antonio Encinas Cajigas, Lic. Luis -

Ruiz Vázquez, 0ic. Ignacio Campa García, Lic. Miguel Angel 

Soto Lamadrid, Lic. Guillermo Molina Elías, todos ellos 

propietar~ios. jLa asamblea acordó elegir también a tres 

consejeros dir~ctivos maestros suplentes, resultando ser -

los siguientes( primer suplente, Lic. Carlos Cabrera Fernán 

dez, segundo suplente, Lle~ Luis E. Navarro Tino Flores, -

tercer suplente, Lic. Sergio Castellanos Vi!legas. Acto M 

seguido. el propio Ingeniero Federico Fuentes R. inform6,

que como consejero universitario alumno propietario, rt:sul 

tó Luis Fei ipelarios Velarde y como consejero universita"' 

río alumno suplente, resultó Alfredo Vergara .L\lv2rez. Come 

consejeros directivos a1urnnos resultaron electos los si9uie_Q 

tes: Manuel de Jesús Vázquez García, Norma Dolores Núi"iez Mo 

reno , C l a r a P a t r i e i a V é 1 e z Mur r i et a , M a r í a A ux i 1 i ad o r a M o ~ 

i 
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reno Valenzueli¡ Antonio Ruiz Garcia. Se procede a votar 

'la aprobación d,e éonsejeros universitarios maestros y el

resultado fue 4e aprobaci6n por unanimidad, Se somete a

votación la ap~obaclón de los consejeros universitarios -

alumnos (propietario y suplente) y el resultado fue: 21 -

votos a favor de la aprobación de los consejeros, un voto 
\ 

en contra de la aprobación. Los consejeros directivos -

maestros fuero~ aprobados por 21 votos a favor y cero en

centra. Los consejeros directivos alumnos fueron aproba

dos por 19 votos a favor, un voto en contra y una abstery-

ción. Enseguida e1 señor Secretario General lee una trnpug 

nación presentéda por tres estudiantes de la Escuela de -

Derecho y la E~fermera Enffla E. Core11a F. propone que se~ 

vote si proced~ o no la impugnación y el resultado fue: -

l 8 votos a favor de que no procede la i mp ug nación y 2 vo•~ 

tos a favor de,que sí procede 1a impu9nación. E'l lng. 0.2. 

valdo landavazb pide al Consejo Uníversitario 1 que en las 

próximas elecciones se les pida a las comisiones que en -

las convocatorias que lancen se aclare el período para Ífil 

pugnación. Acto seguido el seRor Rector tomó la protesta 

a los nuevos c~nsejeros.---------~-----------------------

5.- A.probación del Presupuesto de lnqr_esos y Egresos pa

ra el ciclo es~olar 1982 de la Universidad de Sonora.- La 

enfermera Enffla E. Cor e 11 a F. propone que dado que ya está 

por terminar ei ciclo y ya se ejerció 1;¡ran cantidad de dJ. 

nero, que se apruebe. El lng. Francisco Javier· Gámez R.-
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pregunta si ya.se está reestructurando el Departamento de 
H SABER DE MIS t,IJOS 

H1>.RAM18RANDEZA Planeación pue~to que absorve mucho presupuesto, princi--

pa 1 mente en cuanto al persona 1 que ahí 1 abora. El l ng. -

Osvaldo Landavézo propone que en próxima sesión se reciba 

Información po~ parte del Departamento de Planeación. El 
s 

se~or Rector eh uso de la palabra, menciona que si la 
j 

asamblea Jo pide, en próxima sesión se puede 1 !amar al Jg 

fe del Departa~ento de Planeación para que haga un infor

me detallado sobre lo que hace ese Departamento. Actos~ 

guido, el Lic. 1 César Tapia Quijada hace la sugerencia eA

el sentido de ~ue se incluya en un punto de próxima sesión 

el asunto del ~resupuesto, pero más real, es decir, ver -

1 o que ha i ng res a do y lo que ha egresada. El 1119. L¿,nc!a

vazo G., propone que se genere un proceso de autogesti6n-

y que se invol~cren los varios Jefes de Departamentos y -

que real icen a~tocríticas, para tratar de modificar o de

incidir en el presupuesto de 1983. La Enfermera Emrna E..·· 

Corella F. propone que se apruebe el presupuesto de 1982, 

pero que e1 pr'.esupuesto de 1983 no sea llevado a Méxlco,

sin antes ser \ratado en el seno del Consejo Universita-

rfo, es decir,. que se trate en la primera quincena de di-

ciembre del pnesente aAo. El conseJ·ero alumno José Anaél ,., 

Valenzuela G. ~ace la propuesta en el sentido de que se -

someta a votación de que se apruebe o no se apruebe y que 

si hay otras consideraciones sobre el presupuesto de 1982, 

se traten en Asuntos Generales. Con respecto a la5 ~ prQ 

puestas anteGiores, el Lic. César Tapia Quijada, propone 
% • 

1 

j 



EL SABH\ DE MIS f-'!JOS 
H.A.fi-' MI GP.ANOEZA 

- 9 -

que no se aprJebe el presupuesto 1982, dado que antes es 

necesario saber en qu~ se ha gastado el dinero.- Final

mente, el seílór Rector, pide someter a votación el Presu 
" 

puesto de lng1esos y Egresos de la Universidad de Sonora, 

correspondiente al ciclo 1982, siendo el resultado siguleD, 

te: Sí se apr~eba el Presupuesto 1982, 17 votos a favor -

de su aprobacJón, existieron dos votos de no aprobación y 

hubo cinco ab$tenciones~ --------------------~-----------

6. - Cons i de rae iones sobre 1 a Depa rtarnenta 1) zac i ón . .!..- E 1 -

seRor Rector, pide al Dr. Gerardo Vivas A., pase a la Sa

la de ConseJ0 y exponga el punto de vista de los maestros 

de Sociologiai y Licenciado en Administración PGbl ica con

respecto a la\ Departamental ización~ El Dr. Vivas lee un 

escrito dirig,ido al Ht Consejo, por parte de maestros / -

alumnos de So~lología y Administración P6bl ica 1 dicho es

crito comprende dos opciones fundamentales: ---··--------

1 .- Se plantea la autonomía de cada una de las carreras. 

2.- Se plantea la conjunción de ambas carreras, por la -

estrech~ relación que guardan entre sí. -----~------

Enseguida eJ Dr. Vivas hace una referencia de lascaren-

c las y necesidad es en todos ·¡ os órdenes de 1 as dos Cé r· re

ras en 1a <,1ctual idad.- El C.P. Heriberto Aja Carranza, ~ 

hace la observací6n en el sentido de que los planes de es 

tudio de Administración Púb-1 lea padecen de muchas deficie_0 

cias y de errores de tipo técnico y menciona algunas mate

rias en especial. El lng. Gabriel lbar-ra F., propone que•· 

por tratar lo de Jas carreras de Socio1ogia y Administra-
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ción P0b1 leas~ deben de anal izar los dos esquemas 

bre la departafuental ización se han presentado. 

aue so 
' -

e- c~"1 ~- e~ '¡ P 
,, ~· 1 .:::, - ..::::. 

ro Rosína Garc/a A., propone que se nombre una comisión -

especial para ~ue haga un estudio profundo sobre dónde d~ 
} 

ben de quedar ~mbas carreras y que se dé un plazo, noma

yor de una sem'ana para dar una respuesta. El consejero -
¡ 

a1umno José An:gel Valenzuela G. dice al respecto que 1a ,~ 

Gníca formad~ resolver el problema de las dos carreras,-
l 

es tomando en ~onsideración las ideas del Dr. Gerardo Vi-

vas A., que s~ refieren a que es evidentemente necesari~

acatar el sentir de los que están ínrnersos en ambas carre 

ras, sentir que se adec6a a la realidad univers!tarla, PQ 

ro que existen grandes sectores que se encuentran m2r·9inQ_ 

dos y no tienen representatividad en el H. 

lo ténto conoten poco de los conceptos que 

ConseJ·o v oor-
, I ' 

se mane_j an en~· 

ese Cuerpo colegiado; también sehaló que los planes de e1 

t ud ¡ o y 1 a i nf 1·aes t r uct ura de ambas car re 1· as son cong rue.rr 

tes con la realidad. Continuada la discusión, el Lic. Ci 
sa1· Tapia Quijada propone qué: 1.- Se vote si quedan pa-

ra efectos de elección Administración PGbl ica y Socio!ogía 

y 2.- Que s~ vote si quedan para efectos de elección 

J~drrdnistración Pública y Administración de Empresas.- En 

seguida la consejera Enfermera Emma Corella F. hace la 

propuesta en el sentido de que, dado que existe coinciden 

cia entre los dos esquemas departamentales que se han dis 

cutido y lo que dice el Dr. Gerardo Vivas A., con respec-

to a ambas carreras., que Licenciado en Sociología y Licen 
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ciado en Ad~íhistración Pública queden unidas, por esta Gni 

nsAiw::o1:M1st-l1Jº5 ca ocasión. para efectos electorales. Acto sc~:,•uido. el se-
. HARA M! GílANOi:ZA ¿' ~ , 

ñor Rector proc,ede a votar 1a propuesta de 1a Enfermera Ernma 

Corella F. y el resultado fue de 25 votos a favor de la prg 

puesta, por lo cual, quedó aprobada. Se-:: nombró la comisión 

que 11evará a cabo los procesos electorales para Sociología 

y Administraci{1n Púb1 ica, quedando integrada por el fng. -

Luis Martinez Jslas, Lic. César Tapia Quijada y el conseje

ro alumno Luis Felipe Larios Velarde, los cuales fueron aprQ 

bados por unanJmidad» previa propuesta del señor Rector. .. 
la consejero Emma E. Cor e 11 a F., propone enseguida que se ~. · 

rea 1 icen 1 os p_tocesos e 1 ectora les en ·¡ a Escue1 a de .Agrf cu 1 -

tura y Ganader.1ía, en la Escuela de Contabilidad y Aclminis--
; 

tración y en la Escuela de Economía. Se procedió a votar 

la propuesta y el resultado fue de 22 votos a favor de la -

propuesta y una abstención, por Jo que se 1·ea11zarán los ~

P rocesus de e fecc i ón en las tres escue1 as e i tadas. E i con•· 

sejerc a1urnno bosé Angely_alenzuela. dice que en aoueJ las unl 

dades académi<::as donde pueda real izai~se e1 proceso cJe el ec

c Ión que se h~ga y que en las que se presente conflicto en

cuanto a los esquemas, que se sometan a discusión el día de 

mañana a ras 1'9:00 horas. E1 lng. Gabriel lbar1-a F.:1 hace

un análisis y 'asienta que el proble~a de fondo de los dos -

esquemas es de tipo poi ítico-administrativo de representatl 

viciad, e insistió en que se redacten algunas propos¡ciones

categóricas y que el dia de maAana a las 19:00 horas 1 la ~e 

sa trate ésto como primer punto del Orden del Día.- El lna. .. , 
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Federico Fuent~s R. y el lng. Francisco Javier Gámez, prp 
' 

nsAsEnr:EM•~;HiJos ponen a,ue Jo ql1e resta de los proc.esos electorales se trate 
11AP.A Mi G8ANDtZA j 

j ,, 
el día de rnaRa~a a Jas 19:00 horas, y que se declare asam-

blea permanent~. Se real iz6 la votación y el resultado --. 
l 

fue de 18 votos a favor de que se declare asamblea permanen . 
) 

te y que se re~nude el dia de ma~ana a ]as 19:00 horas, no 
' 1 

existieron vot~s en contra.- Se declaró suspendida la se-

sión a las veiptidos horas c_on cuarenta y ctnco minutos -

del día en que¡ se actúa, firmando para constancia la pre-

sentt0 acta. 

!NG. 

EL SECRETARIO. • 

/~/ /<7~,j"' ¿· .tl 
I / , / 

M.A N}J!.L iB/~l)ff.\ZA1MEZA. 
1/ I , 

f 

/ / 
t. 

MBM 1mrvl. 

i .~ .. 

EL PRESIDENTE 

~ l 

1 
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